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SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

USHUAIA

PINO SOSTUVO QUE UNIÓN POR LA PATRIA 
REPRESENTA UN MEJOR MODELO DE PAÍS

El deportista fue seleccionado por la Selección Argentina de Taekwondo ITF, 
para formar parte de los Juegos Mundiales, que se van a realizar en Corea del 
Sur del 7 al 10 de septiembre.

URIEL CUEVAS VIAJA A LOS JUEGOS 
DE COREA CON EL APOYO DE LA MUNI

ESTÁN A LA VENTA 
LAS ENTRADAS 
PARA LA RENGA

MELELLA PIDIÓ UNA 
REUNIÓN URGENTE 
POR LOS TEXTILES

El presidente del Concejo destacó la unión del peronismo, el apoyo a la fórmula Massa-
Rossi y a la candidatura de Andrea Freites como diputada. El legislador electo 
repasó el desarrollo de la campaña. 
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CANDIDATO A DIPUTADO

RÍO GRANDE

PÁG.  3

PJ DE TIERRA DEL FUEGO 
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El candidato a diputado defendió el sub régimen industrial. Su propuesta busca preservar 
un beneficio clave para el desarrollo provincial. 

YA ESTÁ NORMALIZADA 
LA DISTRIBUCIÓN DE GAS
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El evento será el 25 de noviembre. 
Los tickets ya están disponibles, 
tanto en línea como en puntos 
físicos autorizados. Los titulares 
de la tarjeta municipal Ushuaia+ 
tendrán un descuento del 15%. 

PROVINCIALES

La Ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo, aseguró que la situación de la 
Transportadora de Gas del Sur fue regularizada. “Ha sido un hecho 
puntual y no es la primera vez que nos sucede”, indicó. PÁG.  8

El Gobernador pidió una audiencia 
con el secretario de Industria 
de la Nación, José Ignacio De 
Mendiguren, para avanzar en la 
reincorporación del sector dentro 
de la prórroga del subrégimen.
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Cabe destacar que tras la solicitud 
de paradero -radicada el 24 de julio- 
se realizaron las primeras actuacio-
nes de rigor, así como el despliegue 
de un grupo especial de búsqueda 
y rescate de Tolhuin y Río Grande; 
quienes partieron el 25 de julio desde 
la Estancia María Luisa hacia la Pe-
nínsula para efectuar un relevamien-
to terrestre.

Al respecto, el Jefe de la Policía, 
Comisario Jacinto Rolón detalló que 
dicho equipo “salió por la zona norte 
de la Península, llegando hasta el Río 
Leticia donde hicieron base, dado que 
las condiciones del río les impedía se-
guir avanzando. El equipo evaluó que 
si Torres hubiese vuelto lo habrían 
cruzado, con lo cual el día de hoy defi-
nieron retornar a Tolhuin”. 

Paralelamente, se gestionó la con-
tratación de un helicóptero que este 

GOBIERNO COORDINA OPERATIVO 
PARA LOCALIZAR A ELIO RUBÉN TORRES
El Gobierno de la Provincia, a través del Ministerio de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos; coordina el operativo de búsqueda 
para dar con el paradero de Elio Rubén Torres, quien el pasado 16 de julio inició una travesía hacia Península Mitre.

miércoles partió desde Ushuaia y 
aterrizó en distintos refugios, abar-
cando la zona norte de la Península 
y toda la zona sur hasta Bahía Valen-
tín. 

“El helicóptero bajó en Bahía Te-
tis; en el Cabo San Diego y en Bahía 
Buen Suceso donde no se halló nin-
gún tipo de rastro. Además, en el re-
fugio de Bahía Valentín se verificó el 
libro del lugar y al no encontrar nin-
gún mensaje, la Policía dejó asenta-
do que lo estaban buscando por si 
llega a pasar por ese lugar”. 

“A posterior, el equipo se dirigió 
al refugio de Policarpo, a la Estancia 
María Luisa y al puesto de La Chaira 
donde tampoco localizaron rastros 
de Torres”, indicó el Comisario. 

Asimismo, señaló que este jueves, 
“el helicóptero salió hacia Puerto Es-
pañol, donde el equipo bajará para 

GOBIERNO BUSCA FORTALECER 
LA CADENA DE VALOR PORCINA

El Gobierno de la Provincia, en 
conjunto con la Secretaría de Agri-
cultura y Ganadería de la Nación, 
INTA y el Municipio de Río Grande, 
viene desarrollando un conjunto de 
acciones en el marco de las acciones 
de fortalecimiento de la cadena de 
valor porcina.

Durante este jueves y viernes, 
se estarán visitando a productores 
porcinos de la ciudad de Río Grande 
para evaluar el grado de avance en 
el desarrollo de las actividades, así 
como sus necesidades en términos 
de mejora productiva e incorpora-
ción de infraestructura y tecnología. 
Lo propio se hará en las visitas a las 
instalaciones del matadero munici-
pal de Río Grande con vistas a avan-
zar en el desarrollo de la cadena de 
valor porcina.

El subsecretario de Producción, 
Emiliano Olmedo, se refirió a la 
agenda de trabajo durante estas jor-
nadas explicando que “por la tarde 

de este jueves se llevará a cabo una 
capacitación enfocada en las cuatro 
etapas de producción para seguir 
contribuyendo al desarrollo y acom-
pañamiento de los productores loca-
les. El viernes continuaremos con las 
actividades de visitas junto a los pro-
ductores y por la tarde cerraremos la 
agenda con un taller con producto-
res, técnicos del Gobierno Provin-
cial, Municipal, INTA y de la Subse-
cretaría de Ganadería y Producción 
Animal”.

Asimismo, Olmedo indicó que 
“con estas acciones, el Ministerio 
de Producción y Ambiente busca 
conformar una mesa de trabajo que 
contribuya al diseño de una estra-
tegia de desarrollo en la que los ac-
tores públicos y privados acuerden 
las distintas acciones a seguir en 
pos del fortalecimiento de la pro-
ducción local, su cadena de valor y 
su contribución a la producción de 
alimentos”.

PROVINCIALES

PENÍNSULA MITRE

recorrer a pie el sector de la Bahía 
Aguirre. El vuelo hacia ese sector 
permitirá hacer avistajes de la cos-
ta, desde Estancia Moat hacia Puer-
to Español. Al regreso, se recorrerán 
los 26 km de turbal que separa Bahía 
Aguirre de Rancho de Lata”. 

Rolón, agregó que “los equipos 

están trabajando en condiciones de 
terreno muy complicadas, con lo cual 
en toda la planificación que se está 
realizando, se tiene en cuenta no po-
ner en riesgo el personal abocado a la 
búsqueda y que la misma sea lo más 
efectiva posible para dar con Torres a 
la brevedad”.
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RÍO GRANDE

Se trata de una propuesta brindada por el Municipio con el fin de acompañar a las nuevas generaciones y brindar oportunidades donde 
las y los jóvenes puedan demostrar su capacidad dentro de la industria de los videojuegos. Asimismo, se renovaron sus instalaciones, 
se realizó un mural junto a la comunidad gamer y se realizaron adecuaciones en torno a la comodidad del espacio.

El Municipio de Río Grande imple-
menta propuestas innovadoras para 
que nuestros jóvenes y la comunidad 
en general accedan a diferentes activi-
dades del mundo tecnológico. En esta 
oportunidad, recordamos que el Espa-
cio Tecnológico (Pellegrini 520) cuenta 
con una Sala Gaming preparada especí-
ficamente para el desarrollo de depor-
tes electrónicos.

Allí, se les brinda a las nuevas gene-
raciones la posibilidad de demostrar 
sus capacidades dentro la industria 
de los videojuegos. A su vez, el Estado 
municipal trabaja en la democratiza-
ción del acceso a las nuevas tecnologías 
para que las vecinas y vecinos de nues-
tra ciudad puedan conocer, formarse 
competitivamente y crear lazos con sus 
pares a partir de los videojuegos en co-
munidad.

Paralelamente, el Espacio Gaming 
fue renovado en las últimas sema-
nas, donde se llevó adelante un mu-
ral representativo en conjunto con 
la comunidad gamer y se mejoró la 
comodidad de las instalaciones para 
quienes asisten con con equipos ade-
cuados para tener la mejor experien-
cia de juego y desarrollar al máximo 
sus habilidades.

Quienes estén interesados en formar 
parte de este lugar, deberán ingresar al 
siguiente link para obtener un turno: 
https://t.ly/FjFu.

CÓMO ES EL ESPACIO GAMING DESTINADO 
A LAS JUVENTUDES  

Con estas acciones, se siguen fo-
mentando políticas de desarrollo 
personal y profesional, generando 

espacios para potenciar a Río Grande 
como una ciudad tecnológica y del co-
nocimiento. De esta manera, se favo-

rece el vínculo de las juventudes con la 
tecnología, los deportes electrónicos y 
la industria del videojuegos.

MELELLA PIDIÓ UN 
ENCUENTRO URGENTE CON EL 
SECRETARIO DE MENDIGUREN

La nota firmada por el Mandatario 
Provincial solicita -con carácter de 
suma urgencia- una audiencia con el 
Secretario de Industria y Desarrollo 
Productivo de la Nación, donde irá 
acompañado por un representante 
de cada sector de los trabajadores y 
con un representante de la UIF y CA-
FIN”.

El Gobernador, Gustavo Melella, 
solicitó una audiencia urgente con el 
secretario de Industria y Desarrollo 
Productivo de la Nación, José Igna-
cio De Mendiguren, a fin de resolver 
la situación del sector textil y avanzar 
para reglamentar las condiciones e 
incorporación dentro de la prórroga 
del subrégimen de promoción indus-
trial.

En ese sentido, el Mandatario Pro-
vincial, insistió que “para esta gestión 
es importante buscar una solución 
urgente y definitiva del sector textil 
de Tierra del Fuego, que viene siendo 
castigado por la falta de definiciones 

o por definiciones que han atentado y 
atentan contra el sector”.

“Apostamos permanentemente al 
diálogo para llegar a una solución” re-
iteró el Gobernador, por lo que “consi-
dero oportuno y necesario llevar ade-
lante un encuentro, del que también 
consideramos imprescindible que 
participen un representante de cada 
sector de los trabajadores y un repre-
sentante de la UIF y CAFIN”.

En la Delegación de Gobierno en 
Río Grande, este jueves, el secretario 
de Representación Política del Go-
bierno, Federico Runín; el secretario 
de Coordinación Política, Walter Ga-
ray y el secretario de Enlace de Ges-
tión, Federico Giménez, mantuvieron 
una reunión con representantes de los 
trabajadores y las trabajadoras texti-
les, donde confirmaron que el Gober-
nador solicitó una audiencia al Secre-
tario De Mendiguren. 

Asimismo, durante el encuentro, 
las autoridades provinciales recibie-

ron un petitorio por parte de las y los 
representantes de trabajadores tex-
tiles y reiteraron el compromiso del 
Gobierno de la Provincia por resolver 

la situación, entendiendo que “todos 
los sectores de la industria deben ser 
parte de la extensión del subrégimen 
de promoción industrial”.

TEXTILES
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DEPORTES

Copa Argentina y Liga Nacional han 
dejado un tendal de sensaciones y as-
pectos analizables para el Futsal Us-
huaiense que, si bien a competido en 
altísimo nivel, no ha podido meter a 
ningún elenco en las instancias fina-

Ushuaia.- Las semifinales para el Torneo Apertura de Futsal masculino de la Liga Ushuaiense ya tienen días y horarios. Naturalmente, 
solo dos de los cuatro contendientes, podrán protagonizar el juego final. El “Cochocho” en ebullición...

FINALISTAS SE BUSCAN

ÚLTIMA SALIDA A LA LUZ 
DE LA LUNA EN LA OVEJA NEGRA

El Municipio lleva adelante diver-
sos recorridos en espacios emble-
máticos de la ciudad en estas vaca-
ciones de invierno.

En el marco de los festejos por 
el 102° aniversario de la ciudad y 
coincidiendo con las vacaciones de 
invierno, desde la Dirección de Tu-
rismo se invita a las y los vecinos al 
último recorrido turístico de “Río 
Grande a la luz de la luna”. Será en 
las instalaciones de la Oveja Negra 
este viernes 28 de julio en el horario 

de 19 a 21 horas. La propuesta no re-
quiere inscripción previa. 

Se contará con la presentación 
del grupo musical folclórico Norma 
Bisceglia y se podrá disfrutar de una 
degustación de chacinados de cor-
dero de San Andrés.

De esta manera, el Municipio 
busca, con propuestas recreativas, 
acercar a las y los riograndenses a los 
edificios valiosos de la ciudad, con 
el objetivo de valorizar y disfrutar de 
Río Grande a la luz de la luna.

RÍO GRANDE

les de dichos campeonatos, pero no 
todo está perdido. El Microestadio 
José “Cochocho” Vargas recibirá este 
día domingo a lo nuestro, a lo casero, 
a lo de acá, el Apertura vuelve a ves-
tir de gala la 40x20 para recibir a los 

cuatro mejores de esta parte del año. 
Pero solo dos, solo los dos que mejor 
lo hagan el domingo, tendrán acceso a 
la gran final de este ambicioso y atra-
pante torneo doméstico. 

La tela se levantará a las 19 horas, mi-
nutos antes seguramente, en los cuales 
el rojo y el negro junto al azul y el blanco 
serán los colores preponderantes. HAF y 
Mercantil, en un nuevo capítulo, se dis-
putarán la primera llave hacia la gloria. 
Los del CECU vienen de quedar fuera 
de la LNFA en zona de grupos, aunque 
resultando invictos producto de dos 
empates y un triunfo, tienen como ob-
jetivo para nada menor tratar de llegar 
a la final para así buscar el tan anhelado 
tricampeonato local. Por eso y con casi 
todo su plantel a disposición, intentará 
una vez más someter al rojinegro que 
tiene como último antecedente a duelo 
directo, el haber derrotado a los de Gua-
pura por la Copa Avellaneda. 

HAF entonces, ya sin Montiel en el 
banco hace un par de semanas y con 
las riendas en manos de Hernández, 
será toda una incógnita en esta llave 
decisiva. Si bien el rojinegro viene de 
derrotar con claridad a AATEDYC en 
cuartos, sabe que los albiazules son un 
rival de fuste y de otra jerarquía aun-
que, si al hablar de ellos hemos men-
cionado un plantel rico y completo, 
al hablar del rojinegro también pode-
mos asegurar que de la mano de RH7, 
varios jugadores han vuelto a calzarse 
la de HAF en el duelo por cuartos. 

A continuación, cuando el reloj 
marque las 21:30 horas, Camioneros 
y UOM tendrán entre manos idénti-
ca ambición. Con un dejo de sabor a 
revancha por los no tan lejanos en-
frentamientos en Liga Nacional y en 
fase regular del Apertura, el Camión y 
el Metalúrgico también saben que de 

este torneo y de este encuentro depen-
de la mueca de la sonrisa para encarar 
la segunda mitad.  

Los de Raúl Arce comprenden que 
es el momento de dar el golpe y, aun-
que han sufrido el infortunio de varias 
lesiones, parecen haber aprovechado 
este parate para recuperar soldados y 
meterse en la cita máxima. Los de Mo-
reno, por otra parte, tienen la certeza 
de haber recuperados players, ya que 
todos los juveniles que viajaron al C20 
con Amistad, están de regreso para 
devolverle al Verde el ritmo, el aire y la 
agresividad. Será un duelo intenso, de 
todo por el todo como suelen ser esos 
capítulos, pero al final de la historia, 
solo uno podrá ir en busca de ella. 

Así nuestro Apertura, así una nueva 
jornada estelar en el Microestadio o en 
la pantalla de MZL TV, dónde usted más 
guste, así, solo dos de estos cuatro ten-
drán sitio en el fin de semana venidero 
en dónde todo, pero todo se definirá. Y 
aunque todo concluya al fin, tenemos 
para decirle que se viene otra compe-
tencia bajo el brazo.

Es que el día martes en la sede de 
la Liga Ushuaiense de Futsal, se dio a 
conocer la fecha y el formato para la 
nueva edición de la apasionante Copa 
Ushuaia. Dará inicio el día 19 de agos-
to y el formato será con cinco zonas de 
grupos, siendo cabezas de serie los cin-
co equipos mejores clasificados en este 
Apertura y teniendo cada grupo a cua-
tro elencos en total. 

A partir de allí lo conocido, octavos 
de final, cuartos, semi y final a duelos 
directos y únicos en este torneo bár-
baro que nuclea a las divisionales A y B 
de la LUF. Por eso, mientras el Apertura 
brilla con su mayor intensidad antes de 
desvanecerse, una nueva ilusión irá na-
ciendo...
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RÍO GRANDE

Uriel Cuevas quien fue selecciona-
do por la Selección Argentina de Tae-
kwondo ITF, para formar parte de estos 
juegos en el continente asiático. 

El gerente  de la Agencia de De-
portes, Cultura y Juventud, Sebastián 
Bendaña, recibió al joven taekwondis-
ta Uriel Cuevas junto a su familia, y su 
entrenador Ramón Balbuena.

Uriel, representante de la Escuela 
Municipal, fue elegido por la Selección 
Argentina de Taekwondo ITF para for-
mar parte de los Juegos Mundiales que 
se van a realizar en Corea del Sur del 7 
al 10 de septiembre.

Desde el Municipio se está brindan-
do el apoyo para que el joven depor-
tista pueda estar tanto en las concen-
traciones que se van a hacer todos los 
fines de semana de agosto en Buenos 
Aires, y luego poder viajar a Corea del 
Sur.

El joven de 14 años expresó su agra-
decimiento al Municipio por el apoyo y 
los recursos que ponen a disposición.

La gestión municipal continúa 
poniendo en valor a sus deportistas, 
afianzando a Río Grande como la ciu-
dad del deporte.

URIEL CUEVAS VIAJA A LOS JUEGOS DE COREA 
CON EL APOYO DE LA MUNI
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PJ DE TIERRA DEL FUEGO 

El presidente del Concejo Delibe-
rante de Ushuaia y legislador electo del 
partido Justicialista, Juan Carlos Pino, 
destacó la sólida unión alcanzada por 
el peronismo fueguino encolumnado 
dentro de la coalición Unión por la 
Patria, en respaldo a la fórmula presi-
dencial encabezada por Sergio Massa 
y Agustín Rossi, así como a la candida-
tura de Andrea Freites como diputada 
nacional para las PASO del 13 de agos-
to.

“Es fundamental destacar que esta-
mos ante una nueva etapa donde se van 
a elegir dos modelos de país totalmente 
diferentes. Uno el que está preocupado 
trabajando por la gente y el otro que tie-
ne que ver con un proyecto de la dere-
cha”, expresó Pino respecto a las próxi-
mas elecciones por FM Master’s.

PINO SOSTUVO QUE UNIÓN POR LA PATRIA 
REPRESENTA UN MEJOR MODELO DE PAÍS
El presidente del Concejo resalta la unión del peronismo en Tierra del Fuego bajo la alianza Unión por la Patria, y el apoyo a la fórmula 
Massa-Rossi y a la candidatura de Andrea Freites como diputada. El legislador electo repasó el desarrollo de la campaña para agosto. 

DÓNDE COMPRAR LAS 
ENTRADAS PARA VER 
A LA RENGA

La secretaria de Cultura informó 
que los tickets ya están disponibles 
para su compra tanto en línea como 
en puntos físicos autorizados. Los titu-
lares de la tarjeta municipal Ushuaia+ 
podrán beneficiarse de un descuento 
del 15%. El evento será el 25 de no-
viembre.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra del Municipio de Ushuaia, informó 
que ya están a la venta las entradas 
físicas para el recital de La Renga, que 
tendrá lugar el próximo 25 de noviem-
bre en la capital de Tierra del Fuego. 
El evento, de enorme trascendencia y 
convocatoria, ofrece la posibilidad de 
adquirir los boletos tanto en modali-
dad online como física.

“A partir de hoy (jueves) se pueden 
comprar las entradas físicas para el 
recital de La Renga, que va a ser el 25 
de noviembre. Faltan todavía algunos 
meses, pero para un evento tan grande 
y tan importante amerita antelación”, 
expresó Molina por FM Master’s.

La venta de entradas online inició 
hace una semana y este jueves comen-
zó la venta física en diferentes puntos 
de la ciudad de Ushuaia y Río Grande. 
Entre las novedades, la secretaria des-
tacó el beneficio que ofrece la tarjeta 
municipal de beneficios Ushuaia+, que 
permitirá a los poseedores adquirir los 
tickets con un descuento del 15%.

“La gran novedad, por parte de la 
Municipalidad, es haber trabajado con 
la herramienta tan importante que se 
generó en la gestión de nuestro inten-
dente, que es la tarjeta +U que hace 
varios años viene interactuando con 
las familias de nuestra provincia. Tie-
ne una característica fundamental que 
es generar promociones y descuentos 
que impactan en el bolsillo de los ve-
cinos y vecinas. En este caso para un 
evento artístico y de gran trascenden-

cia”, afirmó Molina.
Las entradas se pueden adquirir, 

con o sin el descuento de Ushuaia+, en 
puntos de venta ubicados en el Paseo 
del Fuego, segundo piso del shopping 
y en La Cueva de la Locura, San Martín 
al 1133, en Ushuaia, y en la Tienda de 
Golosinas, 20 de Junio 733, y LCM Mu-
sic Store, Belgrano 1141, en la ciudad 
de Río Grande.

“Vale recordarle a la gente que es 
muy sencillo adherirse al programa de 
beneficios y descuentos de la tarjeta 
+U. Es descargar la app, seguir poqui-
tos pasos, y ya están adheridos. Si no 
tenés la tarjeta, hoy mismo o mañana 
o pasado te podés dar de alta. Además, 
la tarjeta puede ser digital, no hace fal-
ta que sea física, vas con eso y te hacen 
el 15% de descuento y puedes comprar 
hasta dos entradas con ese beneficio”, 
concluyó la secretaria de Cultura.

La oportunidad del recital es única 
y muy esperada por los amantes de La 
Renga. Por ello, la funcionaria enfatizó 
en asegurarse su lugar con antelación, 
para disfrutar de un evento que será 
seguramente inolvidable.

USHUAIA

El legislador electo resaltó el traba-
jo conjunto realizado para asegurar el 
triunfo de la lista de Unión por la Patria 
en Tierra del Fuego tanto a nivel local 
como nacional, con el respaldo de di-
versos sectores del peronismo y otros 
partidos. Pino mencionó el apoyo de 
figuras políticas como los intendentes 
Martín Pérez de Río Grande, Daniel Ha-
rrington de Tolhuin y Walter Vuoto de 
Ushuaia, así como el del gobernador 
provincial Gustavo Melella.

“Estamos recorriendo todos los do-
micilios, llevando la propuesta, llevan-
do la lista y tratando de llegar de acá 
del 13 a cada uno de los hogares con la 
propuesta del justicialismo y de Unión 
por la Patria”, señaló el edil acerca de la 
intensa campaña electoral.

En definitiva, destacó que el pero-

nismo fueguino, en el marco de Unión 
por la Patria, se presenta como una 
fuerza política dispuesta a trabajar por 
“un modelo de país que defienda los in-
tereses de la gente” así como promueva 
el bienestar de los ciudadanos. 

Con el respaldo de importantes fi-
guras y una intensa campaña electo-
ral, el 13 de agosto será una fecha clave 
para definir el rumbo de Tierra del Fue-
go y el país.

En otro orden de cosas, Pino des-
tacó el reconocimiento otorgado por 
el Concejo Deliberante de Ushuaia al 
buzo local Héctor Monsálvez, quien ha 

dedicado su vida a rescatar la historia y 
el patrimonio provincial. El Concejo de-
claró de Interés Municipal la trayectoria 
de Monsálvez por su valioso aporte cul-
tural a la ciudad.

“Por lo que ha sido lo de 1977, lo del 
monte Cervantes y las cosas que hoy se 
encuentran en el Museo, la cantidad de 
fotografías, de historia que ha dejado a 
lo largo del tiempo en su carrera y que 
ha sumado a nuestra ciudad, el Concejo 
Deliberante lo ha reconocido declarán-
dolo de Interés Municipal”, afirmó Pino 
en reconocimiento al trabajo de Mon-
sálvez.
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CANDIDATO A DIPUTADO

El candidato a diputado nacional por el sector de Schiaretti defendió el sub régimen industrial de Tierra del Fuego frente a declaraciones 
del candidato oficialista Sergio Massa. Su propuesta busca preservar un beneficio clave para el desarrollo provincial. 

En medio de la campaña electoral 
y el debate de ideas entre los candi-
datos, el legislador provincial y aspi-
rante a diputado nacional, Federico 
Bilota, expresó su respaldo al sub 
régimen de promoción industrial de 
Tierra del Fuego, en respuesta a los 
comentarios del ministro de Econo-
mía, Sergio Massa, acerca de la conti-
nuidad de este beneficio para la pro-
vincia.

Bilota expresó su inquietud por 
la posición del ministro, recordan-
do que en la presentación del pre-
supuesto 2023 ante el Congreso Na-
cional, ya se había puesto sobre la 
mesa la posibilidad de revisar el sub 
régimen: “lo puso sobre la mesa de 
la discusión, pero desde un punto 
de vista negativo, poniendo la lupa, 
entre comillas, en el costo fiscal, 
indicándolo como el principal ré-
gimen que generaba el mayor costo 
fiscal en la República Argentina”, 
remarcó.

Para el legislador justicialista, este 
tipo de posturas representan un des-
equilibrio macroeconómico genera-
do por la gestión actual y su antece-
sora: “Hay una posición tomada en 
función de un desequilibrio macro-
económico gigante que hay en la Ar-
gentina, generada por este gobierno 
y que también ha sido continuidad 
del gobierno anterior de Macri”, se-
ñaló al respecto.

En cuanto a su estrategia para res-
guardar el beneficio fiscal, Bilota pro-
puso llevar al Congreso de la Nación 
la discusión sobre la incorporación a 
la Ley 19640 de todo el entramado de 
normas que hacen a la sostenibilidad 
y previsibilidad del sub régimen in-
dustrial: “Nosotros proponemos, en 
términos de mi posición como pre-
candidato a diputado de la Nación, 
llevar como discusión al Congreso de 
la Nación la necesidad de que todo 
este entramado de normas que ha-
cen a la sostenibilidad y la previsibi-
lidad del sub régimen industrial, esté 
incorporado al cuerpo general de la 
19640”, afirmó.

El representante legislativo ar-
gumentó que el desconocimiento y 
la falta de comprensión sobre la re-
levancia histórica y geopolítica del 
sub régimen industrial en Tierra del 
Fuego son preocupantes. Para él, este 
régimen no es una mera exención 
de impuestos, sino una herramienta 
esencial para el desarrollo sustenta-

BILOTA SUGIERE INCORPORAR EN LA LEY 19640 
LA NORMATIVA DEL SUB RÉGIMEN INDUSTRIAL

ble de la provincia y su inserción en 
la economía nacional.

“Como fueguino, yo creo que hay 
un gran desconocimiento a nivel na-
cional de lo que significa la 19640 y 
el sub régimen industrial. No es una 
cuestión de si pagan impuestos o no. 
No se pagan impuestos en Tierra de 
Fuego, porque hay un marco jurídi-
co legal vigente que así lo establece y 
que tiene un sentido que viene des-
de 1972 cuando se sancionó la ley, 
que fue sostenida por los sucesivos 

gobiernos, más allá de algunos de-
tractores como está pasando en este 
caso, pero que ha sido sostenida en 
el tiempo porque tiene una estrecha 
vinculación con la sostenibilidad de 
lo que era, en ese momento, el terri-
torio nacional y está estrechamente 
vinculada con la creación de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur”, destacó Bi-
lota.

El legislador enfocó sus esfuerzos 
en resaltar la importancia de llevar 

la discusión al Congreso Nacional y 
asegurar la continuidad del sub régi-
men industrial de Tierra del Fuego, a 
pesar de las turbulencias económicas 
que atraviesa el país.

En definitiva, la mirada de Federi-
co Bilota busca proteger un sistema 
que, según él, es clave para el desa-
rrollo y la sustentabilidad de la pro-
vincia. Mientras continúa la campa-
ña electoral, las voces respecto de la 
promoción industrial se multiplican 
y las propuestas se confrontan.
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GAS

PROVINCIALES

La funcionaria aseguró que la situa-
ción de la Transportadora de Gas del 
Sur fue regularizada. “Ha sido un hecho 
puntual y no es la primera vez que nos 
sucede”, indicó.

Por Silvana Minue-Ante la disminu-
ción en la distribución de gas hacia Tie-
rra del Fuego, informada por la Trans-
portadora de Gas del Sur, que afectó 
exclusivamente a la ciudad de Ushuaia, 
la  ministra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, remarcó que “nunca 
estuvo en riesgo que podamos prender 
la hornalla, pero esto sí nos trajo algunas 
complicaciones en la generación eléctri-
ca, el mayor consumidor de gas, porque 
necesitamos de gas para poder producir 
energía eléctrica y los equipos necesitan 
una cantidad de presión de gas que ne-
cesitábamos que no bajara de ese límite 
que hace que funcionen las turbinas”.

En declaraciones a FM DEL PUEBLO, 
la funcionaria sostuvo que “se tomaron 
algunas medidas preventivas para no 
tener problemas” en relación a las accio-
nes llevadas adelante desde el Gobierno 
a fin de evitar riesgos como la disminu-
ción de la carga de consumo eléctrico, 
ya que es una de las principales fuentes 
de consumo. Además en distintos secto-
res de la ciudad capitalina, se restringió 
el alumbrado público, así minimizar el 

CASTILLO ASEGURÓ QUE YA ESTÁ 
NORMALIZADA LA DISTRIBUCIÓN DE GAS

consumo y procurando afectar lo menos 
posible a las y los usuarios como así tam-
bién se solicitó la colaboración al sector 
industrial de Ushuaia, de disminuir la 
carga al máximo posible.

Finalmente, Castillo aseguró que “es 
una situación del pasado” y “estaríamos 
próximos a los estándares normales, 
pero es algo que ha involucrado varios 
días desde el sábado que sucedió, nadie 
se enteró, el domingo también, el lunes, 
también el martes hubo que tomar al-
gunas medidas y que tenían que ver con 
restringir un poco de consumo, que esto 
nunca involucró a los vecinos, nunca in-
volucró el domiciliario”.

Después de la reducción del servicio 
“gradualmente se fueron restableciendo 
a estar nuevamente al tope de produc-
ción a las empresas y en el día de hoy 
se restablecieron las dos empresas que 
quedaban restringidas con una dismi-

POR FALTA DE MEDIDORES, 
NO SE PUEDEN HACER 
CONEXIONES DOMICILIARIAS 

Así lo afirmó el gerente de relaciones 
Institucionales de Camuzzi, Rodrigo Es-
pinoza, en relación a la falta de conexio-
nes domiciliarias de gas en la provincia.

“Camuzzi, al igual que el resto de las 
distribuidoras que operan en el país, está 
enfrentando una situación atemporal, 
estrictamente coyuntural, relacionada 
con la falta de medidores domiciliarios 
en toda la Argentina”, dijo Espinoza por 
Radio Nacional Ushuaia.

Y advirtió que la falta de stock es una 
consecuencia de “la restricción a las im-
portaciones que ha afectado el ingreso 
al país de algunos componentes necesa-
rios para la fabricación de estos medido-
res domiciliarios, que por supuesto son 
ajenos a Camuzzi”.

Espinoza señaló que la compañía “ha 
tomado las medidas a su alcance. Esto ha 
implicado, por ejemplo, la redistribución 
de los stocks disponibles en las distintas 
unidades de negocio, en las distintas lo-
calidades, para poder dotarlos con dis-
tintos niveles de stock. Sin embargo, ya 
en algunas localidades nos hemos que-
dado sin medidores disponibles”.

Esto decantó en la imposibilidad de 
colocar el medidor a “aquellos vecinos 
que se están intentando conectar a la 
red de gas natural”.

Por otro lado, Espinoza narró que 
“desde la Cámara que nuclea a las em-
presas distribuidoras de gas, ADIGAS, 
se han mantenido reuniones y enviado 
notas formales a las distintas autorida-
des competentes en la materia, como 
la Secretaría de Energía, de Comercio y 
el Ente Nacional Regulador del Gas, que 
ha aprobado las medidas conducentes 
necesarias para flexibilizar las medidas 
restrictivas y permitir el ingreso rápido 
de estos componentes”.

No obstante, aclaró que, hasta que 
no haya flexibilizaciones o producción 
nacional de medidores, no podrán “co-
nectar a los usuarios a la red de gas natu-
ral justamente por esta situación estric-
tamente coyuntural”.

Por último, manifestó: “Esperamos 
que prontamente esta situación se pue-
da resolver para que el sendero de cre-
cimiento y de incorporación de usuarios 
pueda volver al ritmo habitual”.

nución en la cantidad de energía a un 
porcentaje de la producción, con lo cual 
estamos hoy con los servicios ya restable-
cidos en esos ámbitos en donde particu-
larmente se había hecho la restricción”.

“Así que entendemos de que esto está 
solucionado y esperamos que no tenga-
mos episodios de repetición. No es un 
problema continuo. Ha sido un hecho 
puntual que sucedió que no es la prime-
ra vez que nos sucede, nos ha pasado, en 

algún momento digo que alguna máqui-
na sale de línea. Algunos problemas que 
suceden desde lo técnico, que acceden 
a la provincia, que tienen que ver con 
quienes administran el gasoducto y en 
este diálogo con Camuzzi, se buscaron 
alternativa y ante esto que estaba pasan-
do, tomamos medidas preventivas para 
evitar tener problemas mayores”; expli-
có.

“Comunicamos a los vecinos porque 
fue una alerta para los vecinos de que 
no hay alumbrado público. Entonces 
en esto explicamos qué es lo que pasó, 
que no es un problema eléctrico, es un 
problema que no teníamos la presión de 
gas en el ingreso a Ushuaia y por ende en 
el ingreso a la Usina, que nos permitiera 
tener la garantía segura en cuanto a la 
presión de gas. Entonces eso ya está nor-
malizado”, concluyó.
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USHUAIA

Gustavo Ventura, el secretario de Tu-
rismo de la Municipalidad de Ushuaia, 
compartió valiosas novedades acerca 
de la iniciativa turística Previaje 5, que 
el gobierno Nacional prevé lanzar próxi-
mamente. Esta medida tiene como pro-
pósito potenciar el turismo en el país, 
con un enfoque especial en la ciudad 
fueguina.

“El día de ayer el ministro de Econo-
mía, Sergio Massa, se juntó con los CEO 
de las cuatro compañías que operan ca-
botaje en nuestro país. Hubo un acuerdo 
por costos especiales de un 4%. La ver-
dad que está bueno que dentro del es-
quema de Previaje 5 también tengamos 
algún diferencial como este. Todo suma 
para motorizar y traccionar algo tan im-
portante”, expresó Ventura.

El turismo es una de las principa-
les fuentes de ingreso y desarrollo para 
la ciudad de Ushuaia, y el funcionario 
municipal resaltó el valor de estas inicia-
tivas para fortalecer esta actividad. “Por 
estos días, el ministro Massa puso sobre 
la mesa que el turismo es una gran in-
dustria para nuestro país. No solamente 
para el presente, sino para el futuro. Así 
que celebramos todas las acciones que 
ayuden a fomentar y potenciar esta ac-
tividad que, en particular, a Ushuaia le 
repercute muchísimo, y estamos con-
tentos por esto”, agregó.

En cuanto al programa Previaje 5, 
Ventura adelantó que se lanzará entre 
el 14 y el 17 de agosto, después de las 
elecciones primarias. “La parte opera-
tiva será similar al Previaje 4, que, para 
mí, fue el que mejor funcionó. Desde la 
carga de los comercios y los lugares ha-
bilitados para operar con Previaje, y la 
carga por parte de la gente que lo utili-
za”, explicó.

El programa permitirá a los turistas 
utilizar los beneficios entre septiembre y 

El secretario de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia reveló novedades sobre dos programas del gobierno nacional, Previaje y 
Precios Justos, destinados a fomentar el turismo en el país, impactando de manera significativa en la capital fueguina.

NUEVAS INICIATIVAS PARA IMPULSAR 
LA INDUSTRIA TURÍSTICA 

octubre de este año. “Ya está confirma-
do, sólo falta saber cuál es el día que se 
va a lanzar, pero la semana posterior de 
las elecciones es la fecha que desde el 
Ministerio ya nos están confirmando”, 
aseguró el secretario de Turismo.

Resaltó que estas medidas son fun-
damentales para mantener activa la ac-
tividad turística durante todo el año en 
Ushuaia. “Los niveles de ocupación se 
están manteniendo en más del 80%. Es-
tamos muy contentos por estas iniciati-
vas que no hacen más que fomentar esta 
industria tan importante para Ushuaia”, 
enfatizó.

El funcionario también destacó el 
crecimiento en la necesidad de recur-
sos humanos en el sector turístico. “He-
mos notado un empujón muy fuerte en 
la toma de nuevo recurso humano por 
parte del sector privado en estos dos úl-
timos meses”, señaló.

Finalmente, Gustavo Ventura hizo un 
llamado a seguir innovando y trabajan-
do para que el turismo en Ushuaia siga 

en crecimiento. “Tenemos que seguir 
trabajando fuertemente para que en los 
próximos años el turismo se desarrolle 
más aún. En este sentido, lanzamos en 
estos últimos días algo que para nosotros 
era fundamental, después de muchísi-
mos años, poder volver a tomar estadís-
ticas del sector del turismo local”, con-

cluyó.
El turismo en Ushuaia se encuentra 

en una etapa prometedora, y la imple-
mentación de Previaje 5 y la adhesión 
de las líneas aéreas al programa Precios 
Justos se presentan como herramientas 
clave para seguir impulsando la industria 
y dinamizar la economía local.
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Hace casi dos años que están ges-
tionando y buscando respuestas, pero 
no han obtenido ninguna resolución. 
Exigen que se firme la resolución para 
asegurar la continuidad laboral de mil 
familias. Además, mencionan que no 
hay competencia con la industria textil 
del continente y que están pasando di-
ficultades económicas debido a la in-
certidumbre. También se destaca que 
hay trabajadores de edad avanzada 
que no tendrían oportunidades labo-
rales si quedan desempleados.

“Salimos, tomamos la decisión de 
hablar con las empresas y unirnos 
todos en conjunto, todas las textiles, 
porque acá están las textiles y con-
feccionistas, porque la verdad que ha 
llegado a esta fecha, estamos ya 27 de 
julio, y el decreto que salió cuando se 
hizo la prórroga para todas las demás 
fábricas fue el 23 de octubre del 2021. 
Y hasta esta fecha todavía nos tienen 
en ascuas, todavía nos tienen con esta 
incertidumbre de que no pueden ter-
minar un documento en el cual su-
puestamente nos incluirían a nosotros 
los textiles”, dijo la Secretaria General 
de SOIVA, Marcela Cárdenas, por FM 

Este jueves, trabajadores de todas las empresas del sector textil, nucleados en los sindicatos de Soiva, AOT y Setia, marcharon por 
las calles de Río Grande en reclamo a la falta de respuesta de Nación sobre la adhesión del rubro textil a la prórroga del subrégimen 
industrial.

TEXTILES SE MANIFESTARON PARA VOLVER A FORMAR 
PARTE DEL SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL 

GREMIALES

En agosto darán inicio nue-
vos cursos y talleres del Programa 
Municipal “Formarte es Crecer”, 
correspondientes a las categorías: 
gastronómica, peluquería, esté-
tica, informática, comercio; “Mi 
Primer Empleo”, empleo indepen-
diente e industria.

Las inscripciones ya están 

abiertas y se realizan de manera pre-
sencial, de lunes a viernes, en la Ofi-
cina de Empleo (Av. San Martín 619) 
y en el Centro de Formación Labo-
ral y Tecnológica (Portolán 460), de 
10:00 a 16:00 horas. Allí podrán re-
cibir información detallada de la va-
riada oferta de cursos y talleres dis-
ponibles.

INSCRIPCIONES ABIERTAS 
A CURSOS Y TALLERES DE 
INSERCIÓN LABORAL

RÍO GRANDE

Aire Libre.
“Nosotros desde ese momento nos 

hemos estado moviendo, gestionando, 
tocando puertas, asistiendo. De hecho, 
viajamos nosotros a Buenos Aires, que 
en ese momento nos recibió el subse-
cretario Ariel Schale, del área de pro-
ducción y desarrollo, y nos dijo en ese 
momento que sí, que se iban a incluir 
los textiles, pero que iban a poner cier-
tos puntos, ciertos criterios para que 
puedan ingresar. Que se iban a armar 
reuniones en cuanto a la industria, el 
tema de los trabajadores, representan-
tes de los trabajadores y representan-
tes de cada empresa, se iban a hacer 
reuniones quincenales, de lo cual eso 
no pasó absolutamente nunca nada”, 
agregó.

La dirigente señaló que “después, 
obviamente, hubo cambios de Mi-

nistro, seguimos tocando puertas, el 
gobernador le ha pedido en reiteradas 
oportunidades que nos reciba, nos ha 
recibido, pero sabemos muy bien que 
la firma que se tiene que firmar hoy 
por hoy es de Mendiguren. Así que por 
eso venimos a exigir, porque queremos 
nuestros puestos laborales, queremos 
la continuidad laboral, y somos casi mil 
familias las que estamos en esta situa-
ción. Entonces queremos pedirle a de 
Mendiguren que firme ya la Resolución, 
porque la necesitamos”.

“Son nuestros puestos laborales, son 
mil familias que se quedarían en la calle. 
Y nosotros somos parte de la industria, 
o si estamos en Tierra del Fuego, tam-
bién somos industria nacional. Así que 
queremos que esto se firme ya, porque 
es una urgencia. Estamos a cinco meses 
nada más de que se termine”, concluyó.
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Según la Ministra, “las discusiones 
de esta mesa se extendieron mucho, 
tratando de llegar a un acuerdo. Recién 
hablaba con el Gobernador y decía-
mos que cuando se puede dar más de 
lo que se pide, lo ofrecemos y hacemos 
el esfuerzo. Hay otros momentos, como 
este, en el que hemos tenido la imposi-
bilidad de afrontar lo que se demanda”.

Sobre la oferta del Gobierno al sin-
dicato docente, Cubino expuso que lle-
varon “una propuesta que va al básico, 
con un fortalecimiento del 60% del ma-
terial didáctico, con el que se paga co-
nectividad y los elementos que requiere 
el docente. Son medidas sindicales que 
se toman. Además, viene a corolario del 
receso invernal. Este viernes culminan 
las vacaciones y estimo que mucha do-
cencia se prepara para regresar”.

Y afirmó que el aumento “se ade-
lantó por decreto porque se tenían que 
cargar las novedades, porque si no es-
tarían demorados respecto a los secto-
res y escalafones que acordaron en la 
mesa. La idea fue que lo puedan perci-
bir y seguir en la discusión. En la última 
reunión pusimos el 17 de agosto como 
fecha para reunirnos. Si tenemos una 
fecha más próxima, también nos reuni-
remos”.

“En Argentina nuestros salarios 
siempre son los mejores. Hay algunas 
cosas que se deben ver. Por ahí se dis-
cute el salario del docente que recién 
comienza, pero hay una composición 
de la docencia como la antigüedad o los 
182 cargos distintos que hay, y casi nin-
guno tiene un solo cargo”, siguió.

En esta línea, contó que “tenemos 70 
que no se llegan a cubrir, porque quie-

“EN ARGENTINA NUESTROS SALARIOS SIEMPRE SON LOS MEJORES”

nes necesitan tomar un segundo lo 
pueden hacer. El acumulado de dos 
cargos con dos turnos da por arriba 
de 400 mil pesos. Si reducimos la dis-
cusión de que un docente cobra una 
suma ínfima por un cargo, no es así”.

Además, aseguró que se sentarán 
“a trabajar y revisar desde dónde to-
maremos medidas. Muchas veces he-
mos acordado un aumento o un bono 
y luego nos sentamos a mejorar esto. 
Ningún gobierno ha tenido a cada re-
ferente de los sindicatos y a cada área 
en una mesa, dando la discusión. En 
ese momento estamos de par a par. La 
mesa paritaria habilita una paridad 
de jerarquías. Por eso discutimos de 
igual a igual y proponemos la convo-
catoria”.

De igual forma, la Ministra destacó 
que “el sindicato (SUTEF) se maneja 
con mucho respeto. Comprendemos 
que ellos acompañan a los trabajado-
res que suelen tener diferentes reali-
dades. Entendemos las complejida-
des de las familias en Tierra del Fuego, 
con las disparidades por alquileres y 
alimentos”.

En cuanto a este reclamo de los 
dirigentes del SUTEF, anticipó que es-
tán “trabajando en un proyecto de Ley 
por el tema de alquileres y alimen-
tos, pero eso no puede condicionar 
la discusión salarial específica de un 
sector, que alcanzará a todos. Enten-
demos que es una medida que marca 
un precedente para la discusión que 
se dará en agosto y apelamos a que se 
entienda que niños y niñas necesitan 
ser atendidos y contenidos en las es-
cuelas”.

“Venimos en un proceso de recuperación del poder adquisitivo por encima de la inflación. A principio de año comenzamos con más 
de un 41% de aumento, lo que nos daba un respaldo muy fuerte. La gestión anterior dio 52%. En procesos inflacionarios diferentes, 
aunque en el Gobierno anterior siempre estuvieron por debajo”, manifestó Cubino por Radio Nacional Ushuaia.

Por otro lado, hizo un balance 
de la primera mitad del año y dijo 
que tienen “el desafío muy marca-
do de trabajar con la educación se-
cundaria. Hemos tenido reuniones 
con directivos. Estamos discutiendo 
mejoras en el acceso a las jerarquías 
máximas. Hay que tener una escuela 
a la altura de las circunstancias. Esta-
mos saliendo a un mundo de trabajo 
que cada vez es más distinto”.

Al mismo tiempo, recordó que 
han “implementado un docente al-
fabetizador en el primer ciclo de pri-
maria y eso refuerza la lectoescritura. 
A veces es difícil reconocer lo que se 
hace cuando se está desde adentro. 
Eso tiene que ver con el esfuerzo de 
la docencia”.

“Parece una nimiedad y algo que 
se logra así no más, pero el trabajo de 
fortalecimiento que hacemos en sala 

de 5 acompaña la trayectoria de 1° a 3er 
grado. Hay un docente alfabetizador 
que acompaña al titular de estas horas”, 
remarcó.

Por último, habló sobre los trabajos 
de infraestructura de cara al fin del re-
ceso y detalló: “En Río Grande, donde 
las temperaturas volvieron a ser como 
en invierno, donde estamos con el tema 
del congelamiento de cañerías y me-
jorar la presión con algunos estableci-
mientos de Ushuaia. Implementamos 
un sistema nuevo de tanques y ahora 
estamos evacuando agua del segundo 
subsuelo, donde hay un manantial que 
pasa por debajo”.

“Estamos con el proceso de adjudi-
cación para la reconstrucción del Jardín 
7. Después retocamos situaciones y va-
mos a desratizar, preparando las escue-
las para recibir a los chicos en esta se-
gunda etapa del año”, concluyó.

AUMENTO SALARIAL DOCENTE
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Quedaron suspendidas en Tierra 
del Fuego las ejecuciones hipoteca-
rias derivadas del incumplimiento 
del pago de créditos UVA en el distrito 
desde este jueves y hasta fin de año, 
con la intención de que los damnifi-
cados tomadores de los préstamos y 
los bancos puedan iniciar una etapa 
de negociaciones y llegar a un acuerdo 
económico de pago.

La normativa establece la suspen-
sión en toda la provincia de “las eje-
cuciones hipotecarias sobre mutuos 
otorgados con cláusula de ajuste por 
Unidad de Valor Adquisitivo (UVA), 
que tengan por objeto la vivienda úni-
ca familiar y de ocupación permanen-
te”.

Tal como estaba previsto, esta nor-
ma suspende “con carácter general el 
curso de los procesos judiciales, cuya 
pretensión sea exigir el pago de sumas 
por incumplimiento en el pago de los 
créditos hipotecarios UVA, como así 
también los plazos de prescripción 
para el inicio de demandas en los que 
la parte actora sea la entidad bancaria, 
por el plazo de seis meses desde la fe-
cha de entrada en vigencia de la ley”.

La ley sancionada y ya promulgada 
por el Ejecutivo provincial establece 
además la creación de una “Comisión 
de Créditos Hipotecarios UVA Fuegui-
nos”. Esta nueva comisión debe estar 
integrada por un legislador de cada 
bloque político; un representante del 
Ministerio de Economía; representan-
tes de entidades bancarias y represen-

Desde este jueves y hasta fin de año se suspendieron las ejecuciones hipotecarias derivadas del incumplimiento del pago de créditos 
UVA en toda la provincia. La medida busca que los damnificados y los bancos puedan llegar a un acuerdo económico de pago.

QUEDARON SUSPENDIDAS LAS EJECUCIONES POR CRÉDITOS UVA

la Legislatura fueguina en la segunda 
sesión ordinaria el 12 de julio pasado.

En Tierra del Fuego son 250 los 
casos de damnificados que entre el 
2016 y 2017, durante la presidencia de 
Mauricio Macri, tomaron créditos hi-
potecarios UVA para la construcción 
o la compra de una vivienda única. 

Debido al aumento de la inflación 
galopante desde entonces a la fecha, 
el incremento del capital adeudado y 
de las cuotas, los préstamos se torna-
ron casi impagables, lo que produjo 
incumplimientos de pago que luego 
trajeron el inicio de procesos judicia-
les a los deudores.

tantes de los deudores.
También “tendrá como objeto la 

búsqueda de mecanismos de nego-
ciación basados en los principios de 
buena fe negocial, equilibrio contrac-
tual, justicia conmutativa y esfuerzo 
compartido que permita readecuar la 
línea crediticia -Créditos Hipotecarios 
UVA- a fin de permitir que los deudo-
res accedan al cumplimiento de sus 
obligaciones mediante la autocompo-
sición de los intereses”.

Esta medida rige por la entrada en 
vigencia de la promulgación aprobada 
por el Ejecutivo de Tierra del Fuego de 
la ley provincial 1494 sancionada por 

Como antecedente favorable, Tierra 
del Fuego registra dos fallos judiciales 
que hicieron lugar al reclamo de los 
damnificados UVA, y de forma cautelar 
pusieron un tope al valor de las cuotas 
del 35% de los ingresos totales de cada 
deudor. 

Uno de estos casos tuvo lugar en Río 
Grande, en marzo de este año y otro en 
Ushuaia en mayo de este mismo año. 

El primer caso fue un pronuncia-
miento dictado por la sala Civil de la Cá-
mara de Apelaciones de la ciudad de Río 
Grande. El damnificado UVA en cues-
tión es Javier Vázquez, a quien el valor 
de la cuota pasó de afectar el 13% de sus 
ingresos a un 52%.  Vázquez había to-
mado un crédito UVA para la compra de 
una vivienda por $3 millones y tras rea-
lizar pagos durante cuatro años, conti-
nuaba adeudando $19 millones.

El segundo caso ocurrió en Ushuaia 
y fue dictada por el juez Civil de Us-
huaia Sebastián Osado Viruel, quien 
hizo lugar a una medida cautelar pre-
sentada por Melisa Solís, vecina de la 
capital fueguina que en 2018 tomó un 
crédito de $2 millones con una cuota 
mensual de $16 mil, y al momento del 
fallo pagaba $162 mil de cuota y debía 
$17 millones al banco.

En este caso, la cuota mensual de 
pago del crédito crecía mes a mes “en-
tre $8 mil y $10 mil mensuales”, lo que 
significó un incremento del 20% de sus 
ingresos a un entre 40% y 50% de su sa-
lario.

El problema de los créditos UVA 
radica en que cada UVA equivale a la 
“milésima parte del costo promedio 
de construcción de un metro cuadra-
do de vivienda”, y su valor se actualiza 
diariamente en función de la variación 
del Coeficiente de Estabilización de Re-
ferencia (CER), basado en el índice de 
precios al consumidor, es decir, la infla-
ción.

A partir del índice de inflación, el in-
cremento del capital adeudado y de las 
cuotas tornó casi impagables los prés-
tamos, dando lugar a incumplimientos 
y al inicio de procesos judiciales a los 
deudores.

SOBERANÍAEN TIERRA DEL FUEGO
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El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Defensa Civil y 
en colaboración con el CAT, llevó a 
cabo una capacitación destinada al 
personal del Departamento de Re-
habilitación Tolhuin, perteneciente 
a la Secretaría de Discapacidad del 
Ministerio de Salud de la provincia.

Durante la jornada, se brindó 
una capacitación especial que tuvo 
como objetivo involucrar a más per-
sonas en la activación del Sistema 
de Emergencias, Atención Prehos-
pitalaria y Atención Primaria en si-
tuaciones de vulnerabilidad y adver-
sidad. El propósito de esta iniciativa 
fue fortalecer la preparación de los 
equipos de respuesta ante emergen-
cias, garantizando así la seguridad y 
el bienestar de la comunidad.

El Municipio de Tolhuin desta-
có la relevancia de esta formación 

constante y la colaboración entre ins-
tituciones como pilares fundamen-
tales para afrontar emergencias de 
manera efectiva. La capacitación fue 
diseñada para dotar a los participan-
tes de las habilidades y conocimien-
tos necesarios para actuar de manera 
coordinada y eficiente en situaciones 
críticas.

DEFENSA CIVIL BRINDÓ UN 
TALLER A TRABAJADORES 
DEL DEPARTAMENTO DE 
REHABILITACIÓN 

“Haremos un banderazo en de-
fensa de la soberanía y solicitar 
información sobre la función del 
radar. Haremos un banderazo en 
defensa de la soberanía y solicitar 
información sobre la función del 
radar”, adelantó el presidente del 
Centro de Veteranos de Guerra de 
Río Grande, Raúl Villafañe, por FM 
Aire Libre.

La estancia El Relincho se en-
cuentra a unos 8 kms. al norte de 
Tolhuin, sobre la Ruta n°3, y los 
Centros de Veteranos convocaron 
a la comunidad que quiera acom-
pañarlos.

Villafañe sostuvo que “noso-
tros estábamos cautos esperando 
a ver si teníamos alguna novedad 
de respuesta o a ver cómo se ha-
bía colocado, qué había pasado, 
porque nadie nos avisó ni tenía-
mos novedades sobre qué función 
cumple. Entonces fuimos cautos 
en el sentido de decir que no es 
culpa de nadie y ver qué informa-
ción nos daban. No tuvimos nin-
gún tipo de información, hemos 
pedido y nadie sabe nada, o sea, 
apareció como por arte de magia 
ese radar en nuestra provincia. Y 
yo creo que eso no es correcto. En-
tonces lo que vamos a hacer noso-
tros el día sábado es un banderazo 
en defensa de nuestra soberanía”.

Añadió que “vamos a dirigirnos 
hasta la estancia El Relincho, en 
la cual vamos a colocar banderas 
argentinas y a cantar el himno na-
cional, eso va a ser el primer paso 
que vamos a dar, como para ver si 
tenemos información, nosotros y 
nuestra población, porque la po-
blación nos pregunta y nadie sabe 
nada.

“Yo digo, en su momento pu-
sieron un radar, hicieron un anun-
cio, un acto, y está manejado por 
argentinos, lo vemos, estamos 
tranquilos, o sea, trabaja para la 
Argentina. Pero esto apareció por 
arte de magia, no sabemos, hay 
mucha información que no son 
fehacientes, no sabemos que fun-
ción cumple”, señaló.

Villafañe mencionó por otra 
parte que “quisiéramos sabe que 
función cumple el radar para 
nuestra Argentina y nuestra sobe-
ranía, que lo digan. Y si no cum-

El Centro de Veteranos de Guerra en Río Grande marchará este sábado a la estancia El Relincho, para repudiar la instalación del 
radar de capitales extranjeros.

VETERANOS DE GUERRA MARCHAN EN REPUDIO A LA 
INSTALACIÓN DEL RADAR

RÍO GRANDE

ple, que tomen la decisión de ex-
propiarlo o de sacarlo de acá.

“Vamos a estar presentes a 
las 11 de la mañana en la estan-
cia. La idea es hacernos ver y que 
vean que nosotros vamos a estar 
siempre firmes con nuestra sobe-
ranía”.

“Hemos solicitado informa-
ción -dijo- pero no hemos tenido 
ninguna respuesta, yo he tratado 
de hablar con el intendente de 
Tolhuin para ver si tenía alguna 
información, pero no tuve res-
puesta. Entonces yo creo que lo 
bueno es seguir defendiendo la 
soberanía. Nosotros por un de-
jamos nuestra vida malvinizando 
hace 40 años y hoy nos vienen a 
desmalvinizar.

El presidente del Centro mani-
festó que “no vamos a molestar a 
nadie ni a entorpecer nada, sola-
mente es reunirnos, demostrar el 
malestar y la protesta en conjun-
to con la gente de Ushuaia, ellos 
van a llegar al lugar. Y nosotros 
también invitamos a toda la po-
blación de Río Grande y Tolhuin 
para que se sumen”.

Los Veteranos de Río Grande 
se reunirán el sábado a las 10 en 
su sede del barrio AGP, para partir 
luego hacia la zona de Tolhuin.

TOLHUIN
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POLICIALES

Si bien se especulaba con que Tie-
rra del Fuego podría estar incluida en 
la guía gastronómica más importante 
del mundo, finalmente Buenos Aires 
y Mendoza serán parte de la selección 
inaugural de restaurantes que se pre-
sentará en noviembre próximo.

La Guía Michelin, una de las más 
prestigiosa del mundo en gastronomía, 
anunció que en su primera incursión 
en el país sus inspectores examinarán 
y recomendarán los restaurantes de 
calidad de la Ciudad de Buenos Aires y 
Mendoza, donde los elegidos se cono-
cerán el 24 de noviembre, lo que con-
virtió a la Argentina en el primer país 
de habla hispana de Latinoamerica en 
ser incluido en la afamada nómina.

“La llegada de la Guía Michelin a 
la Argentina es un antes y un después 
tanto para nuestra gastronomía como 
para el turismo argentino”, dijo este 
martes el ministro de Turismo y De-
portes, Matías Lammens, en el acto del 
anunció que se realizó hoy en un hotel 
porteño.

“Trabajamos en conjunto entre el 
sector público y el sector privado para 
que nuestro país sea el destino gastro-

LA GUÍA MICHELIN NO INCLUIRÁ A RESTAURANTES DE TIERRA DEL FUEGO

INTERÉS GENERAL

equipo de inspectores anónimos ha es-
tado poniendo a Buenos Aires y Mendo-
za en su radar y observando la evolución 
de sus respectivas escenas gastronómi-
cas. Estamos encantados de anunciar 
finalmente que presentaremos nues-
tra selección inaugural de restaurantes 
en noviembre, marcando los primeros 
pasos oficiales de la Guía Michelin en 
Argentina”, destacó el director Interna-
cional de la Guía, Gwendal Poullennec.

Y, destacó que “con un rico patrimo-
nio culinario, que ha sido moldeado por 
siglos de historia agitada, crisol cultu-
ral y olas consecutivas de migraciones, 
un sentido innato de hospitalidad, así 
como un verdadero gusto por cenar, 
Buenos Aires y Mendoza son dos des-
tinos gourmet que merecen ser descu-
biertos y promocionados. No podemos 
esperar para presentar nuestra primera 
selección de restaurantes argentinos, 
que nuestros inspectores ya han co-
menzado a realizar, y para compartir 
con los amantes de la comida local e 
internacional las maravillas culinarias 
que hemos encontrado”.

La Guía Michelin incluye a más de 
40 destinos gourmet muy diferentes 
y la inclusión de Argentina se destaca 
como un reconocimiento por su rica 
cultura gastronómica, así como una ce-
lebración internacional de su dinámica 
escena culinaria. La Guía Michelin fue 
creada en 1900 por la empresa de neu-
máticos Michelin para apoyar el creci-
miento de la movilidad en automóvil y 
desde entonces mantiene su misión de 
establecerse en destinos gastronómicos 
consolidados, guiar a los viajeros inter-
nacionales y amantes de la comida local 
a los mejores restaurantes, resaltar las 
escenas culinarias mundiales y promo-
ver la cultura de viajes.

La evaluación de la cocina de los 
distintos restaurantes alrededor del 
mundo debe responder a 5 criterios in-
ternacionales de la Guía que van desde 
la calidad de los productos, el dominio 
de las técnicas de cocina, la armonía de 
los sabores, la personalidad del chef re-
presentada en la cocina a la consisten-
cia tanto a lo largo del tiempo como en 
todo el menú.

nómico líder de América Latina y 
uno de los más atractivos del mundo, 
y este anuncio da prueba de eso. No 
tengo dudas de que este camino que 

emprendemos junto a la Guía se conver-
tirá en un hito que perdure por muchas 
décadas”, agregó.

“Durante bastante tiempo, nuestro 
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Una encuesta de Isonomía Con-
sultores realizada entre el 29 de junio 
y el 12 de julio de 2023 arrojó un re-
sultado alentador para Unión por la 
Patria de cara a las elecciones 2023 
y anticipa que Sergio Massa sería el 
candidato más votado en las PASO 
del 13 de agosto. Además, la fórmula 
del oficialismo se impone sobre los 
candidatos de Juntos por el Cambio 
en intención de voto.

Según los datos recabados de per-
sonas físicas de entre 18 a 80 años 
residentes en la provincia de Bue-
nos Aires con capacidad de votar en 
las localidades relevadas, un 33,8% 
votaría a la fórmula de Unión por la 
Patria, Sergio Massa - Agustín Rossi si 
las elecciones presidenciales se con-

Según la encuestadora Isonomía Consultores, Sergio Massa supera el 33 por ciento de intención de voto. Además, el estudio indicó 
que Cristina Kirchner le gana en imagen positiva a Mauricio Macri. ¿Cómo quedó Juan Grabois en el ranking y qué pasó con el voto 
en blanco?

UNIÓN POR LA PATRIA LE GANA EN INTENCIÓN DE 
VOTO A JUNTOS POR EL CAMBIO

cretaran hoy.
En segundo lugar queda Juntos 

por el Cambio: la fórmula de Horacio 
Rodríguez Larreta y Gerardo Morales 
tiene un 16,6% de adhesión y se im-
pone con una importante diferencia 
sobre Patricia Bullrich y Luis Petri, 
que acumularían un 12,7 %. 

El sondeo es leído con optimismo 
en el Gobierno. Más allá de que Massa 
sería de este modo el candidato más 
votado en las PASO, el rival del minis-
tro de Economía en la interna oficia-
lista, Juan Grabois, suma 2,4 %, una 
cantidad de votos para nada menor 
de cara a las generales. De este modo, 
todo UxP cosecharía un 36,2 %.

Pero además, el dato de una vic-
toria de Rodríguez Larreta sobre Bu-

ENCUESTA

Durante la madrugada del jueves 
se produjo un robo en el Centro de 
Salud n°3, ubicado en Margen Sur. 
Si bien no hubo faltante de equipos 
médicos, robaron medicamentos. El 
CAPS permanecerá cerrado todo el 
día y los turnos serán reprograma-
dos.

“A las 2:20 el personal policial me 
informó de lo sucedido, que hubo un 
acto de vandalismo. Me apersono y 
observamos la puerta de entrada, la 
principal con los vidrios rotos y ha-
bía manchas de sangre. Se ve que la 
persona se lastimó al romper e in-
gresar”, dijo la médica, quien agre-
gó que “cuando ingresamos la poli-
cía científica tomó las huellas y las 
muestras”, relató la médica Macare-
na Guzmán, por FM Aire Libre.

“Buscaban más que nada medi-
cación porque fueron hasta el área 
de Enfermería, ahí se ve que es don-
de buscaron ampollas y otros medi-
camentos. Del equipamiento médi-
co aparentemente no hay ninguna 
pérdida”, agregó.

Y advirtió que “no les dio mucho 

tiempo porque la policía está pasan-
do a hacer patrullaje cada 40 minutos. 
Entonces habían pasado cerca de la 
una de la mañana y cuando pasaron a 
las dos de la mañana, vieron la puerta 
abierta y ellos se acercan y constatan 
que justamente estaba el vidrio roto”.

“Actualmente no contamos con 
alarma. Revisaron cada consultorio 
y hay manchas de sangre en los in-
terruptores de luz, de alguna medi-
cación, de cajones, de papeles. Así 
que bueno, contaminaron muchas, 
muchos medicamentos. Así que esta-
mos viendo que en el conteo a ver si 
es que falta algo y que se pueda tener 
que descantar justamente por la con-
taminación”, dijo la médica.

Y adelantó que “todo el día va a es-
tar cerrado porque vamos a hacer una 
buena contabilización y bueno, des-
infectar, porque justamente, como 
decimos, esta contaminación de ma-
terial biológico, más toda la mues-
tra, y dejarlo en condiciones y poder 
funcionar mañana normalmente. Las 
personas que tenían turno, van a ser 
reprogramados”.

ROBARON MEDICAMENTOS DEL 
CENTRO DE SALUD N° 3

llrich en la interna opositora también 
genera optimismo en un sector de la 
coalición de gobierno, que considera 
más viable un escenario de victoria 
ante el jefe de Gobierno que enfren-
tando a Bullrich. 

Rodrigo Martínez, licenciado en 
Ciencia Política y Gobierno y con-
sultor en Isonomia, aseguró a AM750 
que, si bien el Gobierno de Alberto 
Fernández “está por debajo del pro-
medio” de la performance de un “pe-
ronismo unificado”, sostiene “niveles 
muy razonables de competitividad 
y, en la provincia de Buenos Aires, es 
mayor que a nivel nacional”.

En tanto, el voto en blanco suma 
un 1,8%, sumando así casi un 0,3% 
desde la última elección presiden-
cial, en 2019.

Por otra parte, Martínez afirmó 
que “Juntos por el Cambio es gana-
dor en el plano nacional pero pier-
de en el territorio bonaerense”. “En 
la interna de JxC Horacio Rodríguez 
Larreta performa mejor que Patricia 
Bullrich en la provincia de Buenos 
Aires”, agregó.

Para Martínez, “las encuestas es-
tán enfrentando en Argentina y en 

el mundo a la apatía y la falta de resul-
tados sostenida en el tiempo de políti-
cas públicas de la política”. Por último, 
señaló que el número de indecisos “es 
alto, pero no anormal respecto a otras 
instancias electorales”. “Lo que sí es 
anormal es que la gente que dice que 
está decidida en su voto sí es muy bajo 
faltando 15 días de la elección”, sostu-
vo.

Cristina Kirchner vs. Mauricio 
Macri

Por otra parte, se le preguntó a este 
muestrario de personas sobre algunos 
políticos y políticas de nuestro país, 
para ver quién tiene la mejor imagen 
positiva. Sin sorpresas, Cristina Kirch-
ner fue la más elegida con un 42,2% de 
imagen positiva y un 54,8% de imagen 
negativa.

En tanto, Sergio Massa ostenta un 
40,5% de imagen positiva, mientras 
quela negativa es de 55,5%. Les siguen 
Horacio Rodríguez Larreta y Patricia 
Bullrich en el ranking.

Quien tiene la peor performance, 
sin lugar a dudas, es Mauricio Macri: el 
expresidente tiene un 72,4% de imagen 
negativa para la población en el terri-
torio bonaerense.

RÍO GRANDE
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Las tarifas de las cuatro empresas no podrán aumentar más de un 4% mensual en los próximos 120 días. Además, habrá un descuento 
del 15% para jubilados. El detalle del acuerdo.

El Gobierno anunció la incorpo-
ración de cuatro compañías aéreas 
al programa de Precios Justos. Así, las 
tarifas de vuelos a destinos nacionales 
de Aerolíneas Argentinas, Andes, Fly-
Bondi y JetSmart tendrán un tope de 
aumento del 4% mensual durante 120 
días, entre el 1° de agosto y el 30 de no-
viembre. Además, habrá un descuento 
del 15% para jubilados.

Aerolíneas, Tecnópolis, la densi-
dad nacional

Lo anunció este miércoles por la 
tarde el ministro de Economía y pre-
candidato presidencial de Unión por la 
Patria (UxP), Sergio Massa, en un hilo 
de Twitter, tras una reunión con las los 
representantes de las cámaras de em-
presas de transporte aéreo, y en donde 
también participó el secretario de Co-
mercio, Matías Tombolini.

“Aerolíneas Argentinas, Jet Smart, 
Flybondi y Andes se incorporan al pro-
grama con un sendero de precios del 
4% mensual, para que más argentinos 
y argentinas puedan viajar por el país 

AEROLÍNEAS Y OTRAS 3 COMPAÑÍAS AÉREAS SE 
SUMAN A PRECIOS JUSTOS 

VUELOS NACIONALES

desde el 1 de agosto hasta el 30 de no-
viembre”, informó Massa en sus redes 
sociales.

“Buscamos seguir potenciando a 
un sector con récord de crecimiento 
desde 2019, que espera registrar 16 
millones de pasajeros entre viajes do-
mésticos e internacionales este año 
y que incrementó la cantidad de ae-
ronaves en todas las aerolíneas”, co-
mentó el ministro, quien además con-
tó que en el encuentro se creó además 
una Mesa de Diálogo para alcanzar en 
4 años los 30 millones de pasajeros.

El detalle del acuerdo de Precios 
Justos para vuelos nacionales

El acuerdo entrará en vigencia a 
partir del 1 de agosto y tomará como 
base la estructura tarifaria de cada 
empresa al 31 de julio de 2023, expli-
caron las aerolíneas en un comunica-
do conjunto. En tanto, se considera-
rán para ello las tarifas efectivamente 
cobradas a los consumidores a esa 
fecha incluyendo, de corresponder, 
toda clase de descuento o beneficio 

que se les haya facilitado.
Las compañías deberán exhibir 

en sus sucursales o páginas web la 
adhesión a Precios Justos, así como 
información sobre el programa. Tam-
bién tendrán que informar los pre-
cios mensualmente a la Secretaría de 
Comercio, que fiscalizará el cumpli-
miento del acuerdo. 

Por otra parte, se acordó un des-
cuento del 15% en las tarifas de los 
vuelos para jubilados. Los términos 
y condiciones de aplicación de esta 
última medida los determinará más 
tarde cada aerolínea.

Además de las funcionarios na-
cionales, en el encuentro participa-
ron también el presidente de Aero-
líneas Argentinas, Pablo Ceriani; el 
director comercial de esa empresa, 
Fabián Lombardo; el CEO de Flybon-
di, Mauricio Sana; el gerente general 
de JetsMart Argentina, Gonzalo Pérez 
Corral; el CEO de Andes, Miguel Zia-
di; y el gerente general de esa firma, 
Horacio Preneste.
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Comenzó el Mundial Femenino en Australia y Nueva Zelanda con altas expectativas. Como ya sucedió varias veces de 2017 hasta 
acá, las chicas de la selección vienen teniendo destellos de protagonismo y un desafío que no alcanzó su punto máximo con la 
profesionalización del fútbol.

 A pesar de la derrota en el debut, 
la ilusión sigue intacta para esta noche 
cuando se enfrenten, a las 21, con Sud-
áfrica. Aun cuando los debates siguen 
abiertos y jugar no sea sólo ganar o per-
der, elegimos creer, elegimos imaginar un 
fútbol distinto.

A una semana del comienzo del mun-
dial femenino de fútbol, la búsqueda de 
resultados victoriosos mantiene su jerar-
quía habitual dentro de uno de los de-
portes más competitivos del planeta. Sin 
embargo, al ponerse el ojo en Australia y 
Nueva Zelanda -actuales sedes mundia-
listas- podría vislumbrarse un debate que 
va más allá de si las jugadoras argentinas 
logran o no romper el récord de ganar por 
primera vez un partido en un mundial 
superando aquel empate contra Japón en 
Francia 2019.

La profesionalización del fútbol en Ar-
gentina, los clubes de barrio y su apues-
ta a que el fútbol no sea solo de varones, 
el nivel de alto rendimiento al que están 
llegando los países que poseen mayor je-
rarquía, el rol de las estrellas y qué es fi-
nalmente llegar al éxito en el deporte son 
algunas de las líneas de reflexión que se 
abrieron en los últimos años en relación 
al fútbol femenino a nivel local. Sin duda 
la masificación del feminismo tuvo un 
papel central en abrir algunas puertas.

¿Se puede imaginar un fútbol que no 
cierre sus filas en el producto y en la orga-
nización como corporación? ¿El fútbol fe-
menino es capaz de hacer tambalear los 
mandatos de masculinidad que desem-
bocan en lo habitual que resulta que en 
un partido amateur se le patee la cabeza 
a un árbitro? ¿Qué sucedió desde el 2017 
hasta acá y qué falta que suceda? 

Línea de tiempo en tiempos femi-
nistas

En 2017 las jugadoras de la selección 
argentina realizaron un paro reclamando 
viáticos y mejores condiciones para jugar 
los partidos oficiales. En ese momento 
venían de dos años de inactividad por-
que les faltaba casi todo. Desde la indu-
mentaria hasta la posibilidad de viajar a 
los partidos sin tener que dormir en ter-
minales de ómnibus porque un avión era 
inimaginable.

En ese 2017 la visibilidad de estos re-
clamos no iba a alcanzar su pico máximo, 
aunque el contexto del auge de la lucha 
por la legalización del aborto prendía la 
mecha en otras luchas. La primera vez 
que se escuchó masivamente el reclamo 
de las jugadoras fue en la Copa América 
Chile en 2018: las jugadoras argentinas 
posaron en una foto haciendo la clásica 
señal del Topo Gigio para reclamar a los 
dirigentes la escucha de sus demandas.

En ese mismo año, un partido histó-
rico en la cancha de Arsenal de Sarandí 
hizo que se corriera la voz de que estas ju-
gadoras venían a disputar un sentido en 
la historia del fútbol femenino en nuestro 
país: estaban convencidas de que había 
que profesionalizar el fútbol femenino, ya 
no era posible que tuvieran que costearse 
el viaje al predio de Ezeiza de sus propios 

LAS PIBAS SUEÑAN CON NUEVA ZELANDA

bolsillos para jugar un partido oficial o 
que tuvieran que usar sus propios boti-
nes. Ese partido tuvo dos acontecimien-
tos fundamentales para el análisis: el 
primero es que Argentina logró empatar 
con Panamá y clasificar para el Mundial 
de Francia 2019 después de 12 años de 
no participar del certamen. El segundo 
es que las gradas estaban copadas por or-
ganizaciones de fútbol feministas, pibas 
de clubes de barrio y las mismas pioneras 
argentinas que habían jugado el Mundial 
de México 1971. En ese momento fueron 
sin DT, ni camisetas ni botines y le gana-
ron a Inglaterra 4-1 en el Estadio Azteca.

Los planetas estaban alineados, era 
el momento de juntar todas las partes y 
armar una cancha distinta e ¿ilusionarse 
con un fútbol feminista? En esa coyuntu-
ra llegó la profesionalización del fútbol 
femenino de la mano de un comunicado 
hipermediatizado de la futbolista Maca 
Sánchez al UAI Urquiza tras la decisión 
del club de desvincularla de sus funcio-
nes. Esto desató un enorme debate en 
torno a la precarización de las jugadoras 
de fútbol en nuestro país.

Estefania Banini, la diez de la selec-
ción ¿Podría ganar lo mismo que Messi 

en la selección?
¿Fue el cambio más profundo que 

las jugadoras fueran reconocidas como 
trabajadoras? Desde 2019 hasta hoy el 
fútbol femenino tiene contratos, viajes, 
personal, indumentaria. Nada parecido 
a lo que sucedía en ese 2017 del primer 
paro. En este mundial por primera vez en 
la historia las jugadoras cobrarán de base 
30 mil dólares por ser parte del Mundial 
y el dinero comienza a jugar un rol rele-
vante en la organización del evento en 
relación a las instalaciones donde entre-
nar, los viáticos y los traslados. A esto se 
le suma un dato:  de las 211 Federaciones 
asociadas a la FIFA,  8 están en el camino 
del “Equal Pay” que busca que las selec-
ciones femeninas tengan los mismos sa-
larios que las selecciones masculinas. ¿Es 
posible imaginar a Estefania Banini ga-
nando lo mismo que Lionel Messi? Y si es 
posible imaginarlo ¿es esa la revolución 
del fútbol femenino?

2023: el futuro ya está acá
Ver a nenas jugando al fútbol en los 

clubes de barrio pinta otro paisaje, o al 
menos carga las tintas sobre la posibili-
dad de formular una ilusión: que puedan 
decir “mi sueño es jugar un mundial”, 
una frase de Diego Maradona niño que 
fue cantera de publicidades y de un ima-
ginario social del fútbol como deporte y 
pasión nacional. Si bien ese es un sueño 
para muy pocos, en el caso de las niñas 
era un sueño para ninguna. Ahora las pi-
bas podrían decir, tal vez tímidamente y 
en un porcentaje muy bajo “yo quiero ser 
futbolista y vivir del fútbol”. Pero ¿se po-
drá imaginar un poco más?

La derrota de la selección frente a Ita-
lia en el debut puede no verse como un 
fracaso ¿acaso la selección de Messi no 
arrancó perdiendo en Qatar? Se espera de 
esta selección una ilusión y una historia 

que le encaja muy bien a esa ilusión es 
la de Paula Bolaños, una niña que el año 
pasado jugaba en el Fútbol Club Cañue-
las con un equipo conformado por varo-
nes en la Liga de Buenos Aires. Cuando 
cumplió 10 años, desde la Liga conside-
raron que no podía seguir ahí porque 
estaban frente a un torneo competitivo 
de varones. Paula tenía que postergar 
sus ganas y su ilusión de jugar hasta que 
aparecieran las ligas femeninas, tal vez 
hasta los 13 o 14 años. Los mismos varo-
nes que jugaban con ella -que también 
eran amigos- podían seguir jugando. La 
frutilla del postre fue que la Liga sancio-
nó al Club y les quitó los puntos porque 
Paula no dejó de jugar.

Unos años después, Paula tiene su 
álbum de figuritas de este Mundial 2023, 
juega en una liga de fútbol femenino y 
está muy apasionada con la selección: 
“Hay algunos partidos que no los vi 
porque son muy temprano, me gustan 
mucho las historias de las jugadoras que 
desde nenas empezaron a jugar” dice 
Paula, que también es fanática de ju-
gadoras de otros países como Marta de 
Brasil o Linda de Colombia.

El horizonte comenzó a expandirse 
como una avalancha que rápidamente 
encontró su cuello de botella y se amon-
tonó en la puerta del amo: como Barbie 
lucha contra el patriarcado el fútbol fe-
menino también es capaz de empoderar 
a mujeres y convertirlas en un abrir y ce-
rrar de ojos en un producto, en una mar-
ca o en una consigna. El predio de Ezeiza 
ya tiene vestuarios para mujeres, la semi 
profesionalización es un hecho y la AFA 
tiene Departamento de Equidad y Géne-
ro. Relatoras, periodistas, comentaristas 
y futbolistas mujeres empezaron a for-
mar parte de ese firmamento exclusivo 
para masculinidades cis. ¿Qué hace falta 
imaginar para que todas las Paulis pue-
dan soñar con jugar un mundial? ¿Qué 
estructuras del fútbol de barrio, del club, 
del compañerismo, la amistad hace falta 
recuperar? ¿Cuánta importancia tiene 
desarmar el binarismo de género y jugar 
a cambiar ilusión por producto?

Bonus track: de lo que se habla
En los mundiales no sólo se habla de 

fútbol: se vio en Qatar que entre partido 
y partido las redes sociales se fogonea-
ban con el gran grupo de amigos que 
habían conformado los jugadores de la 
selección: los chistes que se hacían entre 

ellos, los bailes en los vestuarios y el en-
tretelón de un vínculo que -decían- era el 
secreto del éxito.

En la versión femenina también exis-
te el cotilleo pero con ciertos bemoles. En 
esta primera semana de mundial hubo 
tres hechos, dos a nivel local y uno más 
internacionalista que captó la atención en 
las redes sociales: Yamila Rodriguez, la de-
lantera argentina, fue acusada de ser “anti 
Messi” por tener un tatuaje en la pierna 
de Cristiano Ronaldo. Una muestra de 
manual de cómo funciona el antagonis-
mo entre jugadores de fútbol y la pregun-
ta que cabe: ¿Por qué Yamila se tiene que 
inspirar en Lionel y no en Cristiano? A las 
agresiones ella respondió que “la estaba 
pasando muy mal” y “que nunca dijo que 
fuera anti Messi”.

Pero las agresiones a mujeres que 
están formando parte del Mundial tras-
cendieron a las jugadoras, fue el caso de 
Angela Lerena, que cerca del final del 
partido debut de la selección contra Italia 
dijo sobre la futbolista italiana Cristiana 
Girelli:  “Creció en una farmacia y nos va-
cunó ¿Está mal?”. El chiste o el comenta-
rio recibió un enorme aluvión de críticas 
: “que la echen”, “que no comente más”, 
“que grosera”. ¿Es el chiste -bien logrado o 
no- lo que molesta? ¿O es el “que las minas 
no opinen de fútbol” todavía no perdió vi-
gencia?

El tercer acontecimiento está vincula-
do a los titulares de un diario deportivo en 
donde  resaltaron los “enfrentamientos” 
entre noviazgos lésbicos entre jugadoras 
que jugaban para distintas selecciones. Si 
bien por un lado este enfoque deja de lado 
los modelos de familias de futbolistas tra-
dicionales, por el otro pone el acento en 
las conflictividades que pueden acarrear 
que dos chicas sean novias. En otra nota 
del mismo diario -para seguir con la nove-
la- detallan la escena en la que supuesta-
mente dos jugadoras no se saludaron an-
tes de que comenzara el partido: “le negó 
el saludo porque salió con su ex novia” 
¿No es un poco rebuscada la manera de 
aggiornarse a los romances lésbicos por 
demás habituales en el fútbol femenino?

Preguntas del futuro, deseos para un 
deporte impregnado en las pieles de este 
territorio y fantasías para un fútbol distin-
to que puede colarse en las hendijas que 
deja el mercado y hacer historias como 
la de Pauli o como las de las chicas de la 
selección.

MUNDIAL DE FÚTBOL FEMENINO 2023
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

IMPUTAN POR ABUSO SEXUAL AL EXDT DE LAS LEONAS
ENCUESTA

INTERÉS GENERAL

En su relato, la víctima detalló que 
a mediados de junio de 2019, el DT la 
había promovido hasta la máxima ca-
tegoría de esa disciplina pero a cam-
bio comenzó a mandarle mensajes de 
Whastapp en tonos sexuales y hasta 
tuvo encuentros privados, tanto en el 
club como en un hotel y una cabaña.

Walter David Conna, uno de los 
principales referentes en hockey so-
bre césped y exdirector técnico de Las 
Leonas, fue denunciado por una de sus 
alumnas de San Rafael de Mendoza por 
presuntos abusos que habría sufrido a 
mediados de 2019, cuando ella  tenía 15 
años. En marzo pasado, la fiscal de Vio-
lencia de Género, Paula Arana, decidió 
tomarle una declaración informativa a 
Conna, que es un paso intermedio entre 
ser testigo y acusado en una causa. Sin 
embargo, la investigación avanzó y este 
jueves fue citado en los Tribunales de 
San Rafael para acusarlo formalmente.  
El ahora imputado fue notificado por 
seis hechos de abuso sexual simple, por 
lo que arriesga una potencial condena 
de entre 6 meses y 24 años de cárcel. De 
momento, como no tiene antecedentes 
penales y el delito permite una conde-
na excarcelable, quedó en libertad aun-
que sujeto a ciertas condiciones.

En principio, no podrá ausentarse 
de Mendoza sin previo aviso, deberá 
concurrir regularmente a una depen-
dencia judicial para firmar y además le 
establecieron una prohibición de acer-
camiento a menos de 500 metros de la 
denunciante, incluidas las competen-
cias deportivas ya que la víctima conti-
núa jugando al hockey.

La causa penal se inició en San Ra-

ENCUESTA

fael a mediados de octubre de 2022, 
cuando una joven, que ya es mayor 
de edad, se acercó a una dependencia 
judicial para denunciar que en 2019, 
cuando tenía 15 años, fue abusada 
sexualmente en reiteradas ocasiones 
por Conna, entrenador del club don-
de ella jugaba al hockey sobre césped.

En su relato, la víctima detalló que 
a mediados de junio de 2019, el DT la 
había promovido hasta la máxima ca-
tegoría de esa disciplina pero a cam-
bio comenzó a mandarle mensajes de 
Whastapp en tonos sexuales y hasta 
tuvo encuentros privados, tanto en el 
club como en un hotel y una cabaña. 

En esos actos el sospechoso la tocó 
en sus partes íntimas y la denunciante 
se “sentía asqueada pero no quería que 
se enojara conmigo. Si no lo hacía no 
me iba a dejar jugar ningún partido”. 
“Me bloqueé, no sabía cómo reaccio-
nar”, aseguró la joven jugadora ante la 
Justicia.

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-3º c
Máxima 

-6ºc
Máxima 

-8ºc
Máxima 

-8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$268,99

Venta
$282,00

Venta
$ 0,32940

CLIMA

THORNE

Thorne 912 

Tel: 424283

FARMATOTAL

Tel: 43-6010 

Magallanes 856

Compra
$0,32104
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